DOCUMENTOS

Petición Fiscal del proceso sumarísimo contra los periodistas Raúl Rivero Castañeda y Ricardo González Alfonso

Sala segunda en función de la seguridad. Procedimiento sumarísimo

(...)

CONCLUSIONES PROVISIONALES:

PRIMERA: Que el gobierno de los Estados Unidos, a través de su Sección de Intereses en Cuba, con el papel protagónico de James Cason, Jefe de la representación diplomática en La Habana, con el objetivo de destruir la Revolución cubana, ha priorizado la subversión interna.

Para la consecución de sus propósitos conspirativos han procurado la actuación de apátridas dispuestos a suministrarles informaciones y cumplir sus órdenes entre los que se encuentran los acusados asegurados RICARDO SEVERINO GONZÁLEZ ALFONSO Y RAÚL RAMÓN RIVERO CASTAÑEDA que realizan actividades subversivas encaminadas a afectar la independencia e integridad territorial cubana.

Es así como a partir de la década de los 90 hasta la fecha, adoptaron la fachada de autotitularse periodistas independientes para desacreditar el sistema de gobierno cubano, sus instituciones, dirigentes y sistema social, con la finalidad de aglutinar algunos contrarrevolucionarios que se prestaran a actuar en correspondencia con los fines del gobierno de Estados Unidos.

Por su parte, desde el año 1992 el acusado **Raúl Ramón Rivero Castañeda** se autotituló periodista independiente.

Es así como habiendo recibido promesas de ayudas económicas por parte de funcionarios, diplomáticos y de otras personas residentes en el exterior, creó ilegalmente en 1995 un grupo contrarrevolucionario con propósitos subversivos, que autodenominaron «CubaPress», cuyo cabecilla es el acusado Raúl Ramón RIVERO CASTAÑEDA, dedicándose junto a RICARDO SEVERINO GONZÁLEZ ALFONSO a difundir falsas noticias para satisfacer los intereses de sus patrocinadores del gobierno norteamericano.

Con el propósito de desarrollar actividades encaminadas a cumplir las órdenes que recibían del gobierno norteamericano, el acusado RICARDO SEVERINO GONZÁLEZ ALFONSO junto al acusado RIVERO CASTAÑEDA, el 30 de mayo del 2000 idearon, pretendiendo enfocarlo legalmente, el suministro de informaciones que requería el gobierno norteamericano, al que nombraron «Sociedad de Periodistas Independientes Manuel Márquez Sterling», el cual es de composición ilegal.

Ambos acusados propiciaron el surgimiento de una revista subversiva que titularon «De Cuba» para suministrar informaciones falsas y facilitar las agresiones norteamericanas al sistema social cubano.

Continuando el acusado González Alfonso con sus deleznables actos, en el propio año 2000, creó y estableció en su domicilio, una biblioteca que en consonancia con el enfoque ingerencista norteamericano llamaron «independiente», repleta de libros con temáticas subversivas, en su mayoría recibidos por contribución de la Sección de Intereses de los Estados Unidos en La Habana.

De igual forma, el acusado González Alfonso ha participado en encuentros con distintas personas con similar conducta a la suya, siendo visitado en diferentes oportunidades, con intenciones de organizar y apoyar tareas que justifiquen agresiones norteamericanas, por la señora que en aquel entonces era Jefa de la Sección de Intereses de los Estados Unidos de Norteamérica en Cuba, Vicky Huddleson y la segunda secretaria de Cultura y Prensa Mariam Mac Kay, además de otros elementos subversivos nacionales y extranjeros que acudían a las citas programadas.

Insaciable en la búsqueda de dinero fácil, en el mes de abril del año dos mil dos, a través del ciudadano nombrado Manuel David Orrio, radicado en el exterior, establece contactos con una página web de internet denominada *Cubanet* que es confeccionada con el objetivo de publicar documentos contrarrevolucionarios de la autotitulada prensa independiente en Cuba, en la cual situó artículos tergiversadores de la realidad cubana, recibiendo pagos por sus dañinas publicaciones, obteniendo además, de forma periódica, como fruto de sus vínculos con periodistas y agencias del tipo ya referido, valijas con medicamentos, ropas y equipos para el aseguramiento de su actuar subversivo.

Próximo al año dos mil comienza a colaborar como informante del conservador y anti cubano periódico norteamericano *El Nuevo Herald*, cobrando más de trescientos dólares mensuales por las publicaciones deliberadamente falsas y agresivas que realizaba contra la nación cubana.

Persistiendo en su conducta a favor de la política hostil de los Estados Unidos contra Cuba, se vinculó con la Fundación Nacional Cubano Americana, organización terrorista radicada en Miami, Estados Unidos, recibiendo de sus miembros material propagandístico en el que se tratan temas en contra y con el propósito de derrocar el sistema político y social cubano.

Asimismo, quedó establecida su interrelación con la sucursal de la terrorista Fundación Nacional Cubano Americana, la Fundación Hispano Cubana, a la cual ha entregado informaciones redactadas por él, que se publicaron en una revista que esta organización edita en España.

Ha sostenido contactos con funcionarios de la sección de Intereses de los Estados Unidos en La Habana, los que han sido principalmente con el actual jefe James Cason y con el segundo secretario de Cultura y Prensa Nicholas Giaccobbe, demostrándose que este acusado se dirige a la mencionada oficina con el objetivo de brindar informaciones manipuladas y falseadas con relación a la situación política, social y económica de Cuba, las que son de interés del gobierno de los Estados Unidos para utilizarlas en actos hostiles contra nuestro país.

De igual forma, acude a la Sección de Intereses de los Estados Unidos en La Habana para recibir instrucciones, solicitar libros, folletos culturales o algunos materiales informativos tomados de la internet, que son de contenido contrarrevolucionario y para subvertir el orden social, asistiendo igualmente a reuniones y almuerzos con el actual jefe de la Sección de Intereses ya referido,

Departiendo, en compañía de los demás miembros de los grupúsculos contrarrevolucionarios, donde se abordan temas subversivos y se intercambian estrategias para destruir la estructura política y social de Cuba.

Con el pago recibido por su labor mercenaria, el acusado González Alfonso realizó una reparación de su domicilio, colocando alfombras, un aire acondicionado, computadoras, además de treinta sillas plásticas, sitio este donde se desarrollaban reuniones de varias personas a puerta cerrada, siendo uno de los participantes el segundo secretario de Prensa y Cultura de la Sección de Intereses de los Estados Unidos en Cuba y otros funcionarios norteamericanos que allí imparten sus órdenes e instrucciones subversivas.

Al acusado González Alfonso entre otros artículos, le fue ocupado un fax con teléfono y contestador marca Panasonic, un teléfono Panasonic con contestador y memoria, una mini grabadora, máquinas de escribir, un radio Tecsun r970, un radio marca Grundig tr ii digital, una cámara de video, dos computadoras, una de ellas laptop, un scanner, una cámara fotográfica digital, una impresora de computadora, varios CD-Room y cassettes de audio y video, libros y documentos conteniendo información que se propone subvertir el sistema económico, político y social cubano, siéndoles estos suministrados por la Sección de Intereses de los Estados Unidos, varios ejemplares de la revista *Cuba Nuestra* y *Luz Cubana*, dos mini cassettes con grabaciones de entrevistas realizadas por él que son desestabilizadoras y envía a la citada emisora «Radio Martí», agendas de teléfonos donde aparecen consignados, entre otros, los números telefónicos de la Sección de Intereses de los Estados Unidos y de funcionarios que laboran en la misma.

El acusado **RIVERO CASTAÑEDA** a partir del año dos mil, comienza a suministrar informaciones semanales para la página web *Encuentro en la Red*, perteneciente a la Sociedad Interamericana de Prensa, cobrando por cada artículo, recibiendo también ingresos por otras publicaciones, persiguiendo todos sus escritos un manifiesto propósito desestabilizador del Estado cubano.

Laboró también junto al acusado **RICARDO SEVERINO GONZÁLEZ ALFONSO** en la constitución de otra fachada para suministrar información al gobierno norteamericano, la que llamaron «Sociedad Manuel Márquez Sterling», propiciando entre ambos el surgimiento de la revista subversiva que titularon *De Cuba* con similares objetivos.

Se ha desempeñado además como corresponsal a sueldo de la Agencia de Prensa francesa, de corte subversiva, «Reporteros Sin Fronteras». También, con similares fines, realiza publicaciones subversivas para la revista *Encuentro* y para el sitio web *Encuentro en la Red* que les pagan por cada colaboración suya, informando siempre sobre temas que requiere Estados Unidos para mantener su política hostil dirigida a derrocar la Revolución cubana.

Mantiene estrechas relaciones con el resto de los grupos contrarrevolucionarios en Cuba, participó en el ilegal lanzamiento en La Habana de un libro con ideas y estrategias desestabilizadoras y subversivas titulado, donde fue jurado, evento en el que participó James Cason, persistiendo en su búsqueda de noticias falsas cobre la realidad cubana.

El acusado insistentemente ofrece declaraciones en vivo por la mal llamada «Radio Martí», emisora radial terrorista radicada en Miami, todas en contra del proceso revolucionario cubano.

De igual forma, habitualmente remite publicaciones a cabecillas de organizaciones contrarrevolucionarias entre los que se encuentran Juan Granados y el agente de los servicios de inteligencia norteamericano Frank Calzón, que le facilitan la difusión de sus materiales contrarrevolucionarios y el pago por su actividad mercenaria.

El acusado **Rivero Castañeda** también es miembro de la ya citada organización terrorista Fundación Hispano Cubana, donde ostenta el cargo de patrono. En el registro domiciliario efectuado al acusado **Rivero Castañeda**, entre otros artículos, se le ocupó un radio marca Sony, una grabadora, un cargador digital de baterías, una máquina de escribir, una computadora personal laptop marca Samsung con todos sus aditamentos, un adaptador de cámara de video ocho, varios cassettes de audio y de video conteniendo información destinada a subvertir el sistema económico, político y social cubano, cinco libros titulados *Ojo Pinta* de la autoría de Raúl Rivero, dieciocho sobres conteniendo artículos periodísticos, recortes de artículos de prensa independiente pertenecientes a Raúl Rivero, tres files conteniendo documentos de la llamada prensa independiente,

El acusado asegurado RAÚL RAMÓN RIVERO CASTAÑEDA, ciudadano cubano, natural de Camagüey, hijo de Ensineo Tiburcio y Hortensia Edma, casado, de cincuenta y siete años, nivel escolar universitario, desocupado, sin antecedentes penales, pero de pésima conducta por frecuentar la compañía de anti sociales con quienes intercambia mutua influencia negativa, se manifiesta groseramente del proceso revolucionario, desobedece las advertencias oficiales que se le han hecho, es provocador e irrespetuoso de las normas de convivencia social.

entre otros materiales de carácter subversivo.

El acusado asegurado RICARDO SEVERINO GONZÁLEZ ALFONSO, ciudadano cubano, natural de La Habana, hijo de Antonio y Graciela, de cincuenta y tres años de edad, duodécimo grado de escolaridad, desocupado, sin antecedentes penales pero de pésima conducta social por sus persistentes instigaciones a las reuniones y manifestaciones ilícitas, alterar el orden con frecuencia, desobedece las advertencias que se le hacen por ser una persona provocadora, desestabilizadora, irrespetuosa de la colectividad y de los valores sociales.

SEGUNDA: Estos hechos son constitutivos de un delito de **ACTOS CONTRA LA INDE- PENDENCIA O LA INTEGRIDAD TERRITORIAL DEL ESTADO**, previsto y sancionado en el artículo 91 del Código Penal.

TERCERA: Los acusados asegurados son autores de los delitos imputados, según lo preceptuado en el artículo 18, apartado 1 y 2, inciso a) del Código Penal.

CUARTA: Concurren las circunstancias agravantes de la responsabilidad penal previstas en los incisos a), b), c), e), n), o) del artículo 53 del Código Penal para

ambos acusados, interesando la aplicación de la agravación extraordinaria de la sanción prevista en el apartado segundo del artículo 54 del propio Código Penal. QUINTA: Las sanciones que deben imponerse a los acusados son las siguientes: Para el acusado asegurado RICARDO SEVERINO GONZÁLEZ ALFONSO, la sanción de PRIVACIÓN PERPETUA DE LIBERTAD.

Para el acusado asegurado Raúl Ramón Rivero Castañeda, la sanción de VEINTE AÑOS DE PRIVACIÓN DE LIBERTAD.

[7 de abril, 2003]

SPECIAL / REPRESIÓN EN CUB

Lista de disidentes, organizaciones a las que pertenecen y condenas

		CONDENA
	Pinar del Río	
Víctor R. Arroyo Carmona	Unión de Periodistas y Escritores Cubanos	
,	Independientes	26 años
Eduardo Díaz Fleitas	Vicepresidente del Movimiento 5 de agosto	21 años
Horacio Julio Piña Borrego	Partido Pro Derechos Humanos	20 años
Fidel Suárez Cruz	Movimiento 20 de Mayo	20 años
	Ciudad de La Habana	
Osvaldo Alfonso Valdés	Presidente del Partido Liberal Democrático	18 años
Jorge Olivera Castillo	Director de Habana Press	18 años
Ricardo González Alfonso	Presidente de la Sociedad de Periodistas Manuel	
	Márquez Sterling y director de la revista De Cuba	20 años
Orlando Fundora Álvarez	Asociación de Presos Políticos Pedro Luis Boitel	18 años
Pedro Pablo Álvarez Ramos	Secretario General del Consejo Unitario	
	de Trabajadores Cubanos	25 años
Roberto de Miranda Hernández	Presidente del Colegio de Pedagogos Independiente	s 20 años
Julio C. Gálvez Rodríguez	Periodista independiente	15 años
Efrén Fernández Fernández	Movimiento Cristiano Liberación y	
	Comité Ciudadano Gestor del Proyecto Varela	12 años
Edel José García Díaz	Periodista independiente	15 años
Omar Rodríguez Saludes	Director de Nueva Prensa Cubana	27 años
Marcelo Cano Rodríguez	Comisión Cubana de Derechos humanos y	
	Reconciliación Nacional	18 años
Ángel Moya Acosta	Movimiento Opción Alternativa	20 años
Oscar Espinosa Chepe	Economista y Periodista independiente	20 años
Manuel Vázquez Portal	Periodista del Grupo de Trabajo Decoro	18 años
Héctor Maseda Gutiérrez	Vicepresidente del Partido Liberal Democrático.	
	Periodista del Grupo de Trabajo Decoro	20 años
Adolfo Fernández Sainz	Periodista de la Agencia Patria	15 años
Mijail Bárzaga Lugo	Periodista independiente	15 años
Carmelo Díaz Fernández	Agencia de Prensa Sindical Independiente de Cuba	15 años

NOMBRE	PERTENECE A	CONDENA
Omar Pernet Hernández	Movimiento Nacional de Derechos Humanos	
	Mario Manuel de la Peña	25 años
Omar Ruiz Hernández	Periodista del Grupo de Trabajo Decoro	18 años
Antonio A. Villareal Acosta	Comité Ciudadano Gestor del Proyecto Varela	15 años
	Sancti Spíritus	
Blas Giraldo Reyes Rodríguez	Director de la Biblioteca Independiente	
Dias Grando Rey to Rouriguez	20 de Mayo y miembro del Comité Ciudadano	
	Gestor del Proyecto Varela	25 años
	Ciego de Ávila	
Pedro Argüelles Morán	Director de la Cooperativa Avileña	
rearo riiguenes iviorair	de Periodistas Independientes	20 años
Pablo Pacheco Ávila	Periodista de la Agencia Patria	20 años
	Camagüey	
Aleiandro Conzólez Raga	Periodista independiente	14 años
Alejandro González Raga Alfredo Pulido López	Movimiento Cristiano Liberación y	14 41108
Autredo I undo Lopez	Comité Ciudadano Gestor del Proyecto Varela	14 años
Mario E. Mayo Hernández	Periodista independiente	20 años
	z Director de la Cooperativa de Periodistas	20 41103
1 to mando 1 to mande 2 donzare	Independientes de Camagüey	25 años
	Las Tunas	
José Luis García Paneque	Periodista de la Agencia Libertad	24 años
Jorge Luis González Banquero	Movimiento Independentista Carlos Manuel	
,	de Céspedes y Comité Ciudadano Gestor	
	del Proyecto Varela	20 años
Alfredo Domínguez Batista	Movimiento Cristiano Liberación	14 años
Luis Enrique Ferrer García	Movimiento Cristiano Liberación	28 años
Reynaldo Labrada Peña	Activista de Derechos Humanos	6 años
	Holguín	
Próspero Gainz Agüero	Movimiento de Resistencia Cívica Pedro Luis Boite	l 25 años
	Granma	
Julio Antonio Valdés Guevara	Movimiento de Derechos Humanos	20 años
	Santiago de Cuba	
José Ramón Gabriel Castillo	Periodista de ICD Press	20 años
•	Movimiento Jóvenes por la Democracia	15 años
Claro Sánchez Altarriba		
Claro Sánchez Altarriba Luis Milán Fernández	Colegio Médico Independiente	15 años

NOMBRE	PERTENECE A	CONDENA
Alexis Rodríguez Fernández	Movimiento Cristiano Liberación	15 años
Ricardo Silva Gual	Movimiento Cristiano Liberación y	
	Comité Ciudadano Gestor del Proyecto Varela	10 años
Leonel Grave de Peralta A.	Movimiento Cristiano Liberación	20 años
Jesús Mustafá Felipe	Movimiento Cristiano Liberación y	
	Comité Ciudadano Gestor del Proyecto Varela	25 años
	Guantánamo	
Juan Carlos Herrera Acosta	Periodista independiente	20 años
Manuel Ubals González	Activista de Derechos Humanos	20 años
	Isla de Pinos	
Fabio Prieto Llorente	Periodista independiente	20 años

Por lo menos cuatro detenidos han sido procesados o juzgados bajo cargos menores y separados del grupo principal de 75. Ellos son Miguel Sigler Amaya (Matanzas), Orlando Zapata Tamayo (Ciudad de La Habana), y Migdalia Hernández Enamorado y Rafael Benítez Chui (Guantánamo). Hasta el momento no se tiene conocimiento de la sentencia de Rafael Millet Leyva (Isla de Pinos).

(La información fue difundida por la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), que preside Elizardo Sánchez Santacruz, el 10 de abril de 2003).

Carta abierta contra la represión en Cuba

Asociación Encuentro de la Cultura Cubana

www.cubaencuentro.com cartaabierta@encuentro.net

[2 DE ABRIL, 2003]

El gobierno de Fidel Castro, aprovechando la conmoción internacional generada por la guerra en Irak, ha desatado la más violenta represión política de los últimos diez años en Cuba. Entre el 18 y el 21 de marzo pasados fueron arrestados 78 opositores pacíficos, de los cuales, 75 han sido juzgados y condenados a penas de hasta 28 años de cárcel por delitos de asociación y conciencia.

Los abajo firmantes, intelectuales, artistas y políticos del mundo democrático, exigimos al gobierno cubano la inmediata liberación de todos los disidentes, que desean la soberanía y la democracia de su país, y demandamos el cese de la represión contra la oposición pacífica.

FIRMAS INTERNACIONALES

Asdrúbal Aguiar, ex Ministro de Relaciones Interiores de Venezuela.

Anabelle Aguilar Brealey, escritora costarricense.

Héctor Aguilar Camín, escritor mexicano.

Paloma Aguilar Fernández, politóloga y profesora española.

Marcos Aguinis, escritor argentino.

Pedro Almodóvar, cineasta español.

Pedro Altares, periodista español.

Antonio Álvarez-Couceiro, Vicepresidente de la Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior (FRIDE) (España).

Edda Armas, Vicepresidenta del Centro de Estudios Rómulo Gallegos, Venezuela.

J. J. Armas Marcelo, escritor y periodista español.Montxo Armendáriz Barrios, cineasta español.

Ridi Assuntino, etnomusicólogo italiano.

Ruth Auerbach, curadora de arte y directora de la Sala Mendoza de Caracas.

Ramón Guillermo Aveledo, ex Presidente de la Cámara de Diputados de Venezuela.

Shlomo Avineri, profesor israelí.

Rafael Azcona, guionista español.

Félix de Azúa, escritor español.

Ivo Banac, profesor croata-norteamericano.

Carlos Barbáchano, escritor español.

Patricia Bardon, cineasta francesa.

Roger Bartra, escritor mexicano.

Aurora Bautista, actriz española.

Rosalyn Baxandall, profesora y Presidenta de Estudios Norteamericanos, Suny Old Westbury.

Jean-Jacques Beineix, cineasta francés.

Ana Belén, cantante española.

Felipe Benítez Reyes, escritor español.

Mario Bettencourt Resendes, periodista portugués.

Marta Bizcarrondo, historiadora e investigadora española.

Rosa Delia Blanco, diputada del Grupo Parlamentario del Partido Socialista Obrero Español (PSOE).

Ana Blandiana, presidenta del Pen Club de Rumania, v 60 miembros del mismo.

Valerie Block, escritora norteamericana.

Harold Bloom, escritor, académico y crítico norteamericano.

Enma Bonino, ex Comisaria de Avuda Humanitaria de la Unión Europea (Partido Radical Transnacional de Italia).

Michel Braudeau, escritor francés.

Soledad Bravo, compositora y cantante venezolana.

Louise Brissette, investigadora canadiense.

Alfredo Bryce Echenique, escritor peruano.

Elizabeth Burgos, escritora venezolana.

Juby Bustamante, periodista española.

Rafael Cadenas, escritor venezolano.

Máximo Cajal, diplomático español.

Javier Campos, escritor y periodista chileno.

Victoria Camps, escritora y catedrática española.

Henning Carlsen, realizador danés.

Miguel Carmona Ruano, jurista español, en nombre de Jueces por la Democracia.

José Casanova, profesor de sociología español.

Jorge Castañeda, escritor y político, ex Canciller de México.

Rolando H. Castañeda, economista norteamericano.

Adolfo Castañón, escritor mexicano.

Silvia Castillo-Winter, académica francesa.

Ricardo Cayuela, escritor y periodista mexicano, director editorial de Letras Libres.

Juan Luis Cebrián, escritor y periodista español.

Israel Centeno, escritor venezolano.

Javier Cercas Mena, escritor español.

Hana Cervinkova, antropóloga checa.

Eduardo Cerviñol

Eduardo Chamorro, escritor y periodista español.

Manuel Chaves González, Presidente de la Junta de Andalucía (PSOE).

Sonia Chocrón, escritora venezolana.

Salvador Clotas i Cierco, Director de la Fundación Pablo Iglesias (Madrid).

José de la Colina, escritor mexicano.

Josep M. Colomer, ensayista y profesor español.

Bernard Comment, escritor francés.

Silda Cordoliani, escritora venezolana.

Alain Corneau, cineasta francés.

Paul Corner, profesor británico.

Corinne Cumerlato, escritora y periodista francesa.

Juan Cruz, escritor y periodista español.

Penélope Cruz, actriz española.

Krzysztof Czyzewski. Presidente de la Fundación Borderland (Polonia).

Pablo d'Ors, escritor y teólogo español.

Luc Delannoy, escritor belga.

Fernando G. Delgado, escritor español.

Mihály Dés, escritor húngaro, director de la revista Lateral.

Antoine Desrosières, cineasta francés.

Michel Deville, director de cine y guionista francés.

Rosalinde Deville, productora y guionista francesa.

Jérôme Diamant-Berger, cineasta francés.

Arcadio Díaz Quiñones, ensavista puertorriqueño.

Agustín Díaz Yanes, guionista y cineasta español.

Gabino Diego, actor español.

Jordi Doce, escritor español.

Leonardo Domenici, Alcalde de Florencia.

Christopher Domínguez Michael, escritor mexicano.

Jorge Edwards, escritor chileno, Premio Cervantes.

Fernando Luis Egaña, ex Ministro de la Secretaria de la Presidencia de la República de Venezuela.

Antonio Elorza, historiador, profesor y escritor español.

Hans Magnus Enzensberger, escritor alemán. Premio Príncipe de Asturias.

Joaquín Estefanía, periodista y escritor español.

Mark Falcoff, investigador y escritor norteamericano.

Jacques Fansten, autor y realizador francés.

Charles Faulhaber, hispanista y mediavalista norteamericano.

Eva Feld, escritora y periodista venezolana.

Brenda Feliciano, soprano portorriqueña.

Jesús Ferrero, escritor español.

José Mª Fidalgo, Secretario General del Sindicato Comisiones Obreras (cc.oo.), España.

Jean François Fogel, escritor y periodista francés.

Forges (Antonio Fraguas), caricaturista español.

Miriam Freilich, periodista venezolana.

Gallego y Rey, humoristas gráficos españoles.

Pierre Gamet, cineasta francés.

Concha García Campoy, periodista española.

Laura García Lorca, española, Directora de la Casa-Museo Huerta de San Vicente.

Luis García Montero, escritor español.

178

José Luis García Sánchez, guionista y cineasta español.

Antonio García Santesmases, filósofo y académico español.

Konstanty Gebert, periodista polaco.

Lucyna Gebert, profesora universitaria en Roma.

Pere Gimferrer, escritor español.

Paloma Gómez, escritora y periodista española.

Antonio Gómez Rufo, Presidente del Círculo Literario de Madrid.

J. A. González Sainz, escritor español.

Ángeles González-Sinde, guionista española.

Juan Goytisolo, escritor español.

Luis Goytisolo, escritor español.

Félix Grande, escritor español.

Almudena Grandes, escritora española.

Ismael Grasa, escritor español.

Günter Grass, escritor alemán, Premio Nobel.

Jan T. Gross, profesor norteamericano.

Irena Grudzinska Gross, académica polaco-norteamericana.

Gustavo Guerrero, escritor y profesor venezolano.

Carmen Gurruchaga, escritora y periodista española.

Manuel Gutiérrez Aragón, guionista y cineasta español.

Arturo Gutiérrez Plaza, escritor venezolano.

Patricia Guzmán, escritora venezolana.

Lilliane Hasson, editora y agente literaria francesa.

Jorge Herralde, Director de la Editorial Anagrama, España.

Laurent Heynemann, cineasta francés.

Diego Hidalgo, Presidente de la Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior (FRIDE), España.

Solveig Hoogesteijn, escultora y cineasta venezolana. María Elena Huizi Castillo, ex Presidenta del

Museo de Bellas Artes de Caracas.

Sofia Imber, ex Presidenta del Museo de Arte Contemporaneo de Caracas «Sofia Imber».

Fausto Izcaray, escritor y consultor venezolano.

Jack Jackson, productor musical norteamericano, México.

Angelina Jaffé, escritora y jurista venezolana.

Verónica Jaffé, escritora venezolana.

Alain Jessua, cineasta francés.

Trinidad Jiménez, política española (PSOE).

Dictys Jiménez Krause, periodista.

Anthony Jones, Director Ejecutivo de la Fundación Gorbachev.

Santos Juliá, historiador, catedrático y escritor español.

Temma Kaplan, escritora y profesora norteamericana.

Liliane de Kermadec, cineasta francesa.

Janos Kis, profesor húngaro.

Robert Kostrzewa, ViceDecano de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (New School University, New York).

Monika Krause-Fuchs, socióloga alemana.

Enrique Krauze, escritor e historiador mexicano, Director de la revista *Letras Libres*.

Gérard Krawczyk, cineasta francés.

José Lamego, político portugués, eurodiputado socialista.

Emilio Lamo de Espinosa, sociólogo español, Director del Real Instituto Elcano de Estudios Internacionales y Estratégicos.

Peter Landelius, diplomático y político sueco.

Enrique Larrañaga, arquitecto y diseñador venezolano.

Juan Claudio Lechin Weise, cineasta boliviano.

Joaquín Leguina, escritor español.

Rosa León, cantautora española.

Eduardo Liendo, escritor venezolano.

Alexander Likhotal, Director de Relaciones Internacionales de la Fundación Gorbachev.

Elvira Lindo, escritora española.

Soledad Loaeza, politóloga y académica mexicana.

Diego López Garrido, político español (PSOE).

Claudio López Lamadrid, Director Editorial de Random House Mondadori (España).

Teódulo López Meléndez, escritor venezolano.

Antonio López Ortega, escritor venezolano.

Oscar Lucien, Director de la revista *Ininco*, (Venezuela).

Antonieta Madrid, escritora venezolana.

Claudio Magris, escritor, germanista y periodista italiano.

Carlos Malamud, historiador argentino.

Juan Malpartida, escritor español.

Víctor Manuel, cantautor español.

Radim Marada, socióloga checa.

José María Maravall, Director Académico de la Fundación March, ex Ministro de Educación y Ciencia de España (PSOE). François Margolin, cineasta francés.

Javier Marías, escritor español.

Manuel Marín, Secretario de Relaciones Exteriores del PSOE.

Tomás Eloy Martínez, escritor argentino.

Emilio Martínez-Lázaro, cineasta español.

Ricardo Martínez Ortega, filólogo español.

Martínmorales, humorista español.

François Maspero, escritor y editor francés.

Ángeles Mastretta, escritora mexicana.

Milagros Mata Gil, escritora y periodista venezolana.

Blas Matamoro, escritor argentino, Director de la revista *Cuadernos Hispanoamericanos*.

Elzbieta Matynia, profesora universitaria polaco-norteamericana.

Máximo, caricaturista español.

María Beatriz Medina, editora venezolana.

Robert Ménard, periodista francés, Secretario General de Reporteros Sin Fronteras, en nombre de la organización.

Jean Meyer, economista mexicano, director de la revista *Istor*:

Adam Michnik, político y periodista polaco, Director de la *Gazeta Wyborcza*.

Juan José Millás, escritor español.

Vicente Molina Foix, escritor español.

Carlos Monsiváis, escritor mexicano.

Rosa Montero, escritora española.

Magdalena Mora, editora española.

Jesús Munárriz, escritor español, Director de la Editorial Hiperión.

Luis Muñoz, poeta español.

Antonio Muñoz Molina, escritor español.

Justo Navarro, escritor español.

Joan M. Nelson, académica norteamericano.

Michel Nerval, cineasta francés.

Rodolfo Notivol, escritor español.

Himilce Novas, escritora y profesora norteamericana.

Vilma Obadía, arquitecta venezolana.

Nela Ochoa, artista plástica venezolana.

Maurice Olender, escritor, editor y académico francés.

Ernesto Olivera, escritor mexicano.

Caroline de Oteyza, periodista y profesora francovenezolana.

José Ovejero, escritor español.

Carlos Pacheco, escritor y académico venezolano.

Juan Páez Ávila, escritor venezolano.

Leire Pajín Iraola, diputada española (PSOE).

Juan Carlos Palenzuela, historiador y crítico de arte venezolano.

Ludolfo Paramio, académico, politólogo e investigador español.

José Luis Pardo, académico español.

Luis Pastor, cantautor español.

Julio Patán, escritor mexicano.

Yolanda Pantín, escritora venezolana.

Pen Club venezolano

Teodoro Petkoff, escritor y periodista venezolano, fundador del diario *Tal Cual*.

Marta Petrusewicz, profesora polaca,

Anita Phelps Tovar, escritora y profesora venezolana.

Jozef Pinior, profesor polaco.

Armando Pinto, escritor mexicano, director de la revista *Crítica* (Universidad Autónoma de Puebla).

Sergio Pitol, escritor mexicano.

Katha Pollitt, periodista.

Miquel Porta Serra, profesor e investigador. Presidente de la European Epidemiology Federation.

Jorge Gustavo Portella, escritor peruano.

Charles Powell, escritor e historiador español.

Gloria Pradel, española, funcionaria de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI).

Javier Pradera, escritor y editor español, coDirector de la revista Claves.

Benjamín Prado, escritor español.

Kenneth Prewitt, profesor norteamericano.

Soledad Puértolas, escritora española.

José Pulido, escritor venezolano.

Marcel Quilléveré, músico francés, director adjunto de la Ópera de Marsella.

Sergio Ramírez, escritor, ex Vicepresidente de Nicaragua.

María Ramírez Ribes, escritora venezolana.

Josep Ramoneda, filosófo y periodista español, Director del Centro de Cultura Contemporánea de Barcelona.

Beatrice E. Rangel, Ejecutiva de Cisneros Group (Venezuela).

Ramón Rangel Mantilla, Presidente del Centro Nacional de Discusión y Análisis para la Democracia, Venezuela.

Andrzej Rapaczynski, profesor norteamericano.

William Ratliff, investigador.

enchentro

Ana María del Re, escritora venezolana.

José Rebelo, sacerdote portugués, Director de la revista *Além-Mar*.

Alberto Recarte, economista español.

Rosa Regás, escritora española.

Manuel Francisco Reina, escritor español.

Antón Reixa, músico y cineasta español.

Eleonora Requena, escritora venezolana.

Maurice Reverdy, cantante francés.

Serge Rezvani, escritor, dramaturgo, compositor y pintor iraní.

Eugenia Rico, escritora española.

Miguel Ríos, músico español.

Luz Marina Rivas, académica y escritora venezolana.

Manuel Rivas, escritor español.

Manuel Rafael Rivero, ex Presidente del Consejo Nacional Electoral y de la Contraloría General de la Nación, Venezuela.

Tahía Rivero, curadora venezolana.

Rigoberto Rodríguez, fotógrafo venezolano.

Fernando Rodríguez Lafuente, profesor de la Fundación Ortega y Gasset.

Félix Romeo, escritor español.

Alexis Romero, escritor venezolano.

José Rosas Ribeyro, escritor y periodista peruano.

Ana Rossetti, poeta española.

Alejandro Rossi, escritor mexicano.

Denis Rousseau, escritor y periodista francés.

Fanny Rubio, escritora española.

Joaquín Sabina, compositor y cantante español.

Adolfo Salgueiro, abogado y periodista venezolano, dirigente del Partido Acción Democratica.

Álvaro Salvador, poeta español.

Antonio Sánchez, historiador chileno.

Fernando Sánchez Dragó, escritor español.

Juan Sánchez Peláez, escritor venezolano.

Alejandro Sanz, compositor y cantante español.

Jorge Sanz, actor español.

Rosa María Sardá, actriz española.

Fernando Savater, escritor y filósofo español, coDirector de la revista *Claves*.

Jorge Semprún, escritor, ex Ministro de Cultura de España.

Marina Sereni, política italiana (Partido Demócratas de Izquierda. Ds).

Fabienne Servan Schreiber, productora francesa.

Guillermo Sheridan, escritor mexicano.

Gonzalo Sichar Moreno, Coordinador de Formación e Investigación, CIDEAL, España.

Alejandro Sierra, editor español.

Petrusvka Simne, periodista venezolana..

Charlotte Silvera, cineasta francesa.

Carlos Solchaga, economista y político, ex Ministro de Economía y Hacienda de España (PSOE).

Barbara Probst Solomon, periodista y escritora norteamericana.

Ignacio Sotelo, sociólogo y académico español.

Sergio Staino, caricaturista italiano, Director Artístico del Estate Fiorentina.

Ilan Stavans, escritor y profesor mexicano.

Victoria de Stefano, escritora italo-venezolana.

Antonio Tabucchi, escritor y periodista italiano.

Gustavo Tavares, músico brasileño.

Bertrand Tavernier, cineasta francés.

Hermann Tertsch, escritor y periodista español.

Javier Tomeo, escritor español.

Januario Torgal Ferreira, obispo portugués.

Ana Teresa Torres, escritora venezolana.

Héctor Torres, editor venezolano.

Maruja Torres, escritora y periodista española.

Nadine Trintignant, directora de cine y guionista francesa

David Trueba, cineasta español.

Fernando Trueba, cineasta español.

Julio Trujillo, escritor mexicano, Jefe de Redacción de Letras Libres.

Silvia Tubert, psicoanalista y escritora argentina.

Fernando Vallespín, politólogo español, Director del Centro de Teoría Política de la Universidad Autónoma de Madrid.

Mario Vargas Llosa, escritor peruano, Premio Cervantes.

Federico Vegas, escritor venezolano.

Caetano Veloso, cantautor brasileño.

Walter Veltroni, Alcalde de Roma.

Gerardo Vera, cineasta español.

Vicente Verdú, escritor español.

Ignacio Vidal-Folch, escritor español.

Alice Vieira, escritora portuguesa.

Enrique Vila-Matas, escritor español.

Adriana Villanueva, escritora venezolana.

181 encuentro

182

Luis Antonio de Villena, escritor español.

Juan Villoro, escritor mexicano.

Carmen Vincenti, escritora venezolana.

José Miguel Vivanco, abogado chileno, Director Ejecutivo para América Latina de Human Rights Watch.

Jorge Volpi, escritor argentino.

Barbara Weinstein, historiadora norteamericana.

Luis Yáñez-Barnuevo, político español, diputado del PSOE.

Gabriel Zaid, escritor mexicano.

Pablo Zinger, músico y escritor uruguayo.

FIRMAS CUBANAS

Jorge Abello, cineasta.

Juan Abreu, escritor.

José Abreu Felipe, escritor.

Ricardo Acosta, cineasta.

Juan M. del Aguila, politólogo, escritor y profesor.

Carlos A. Aguilera, escritor.

Eliseo Alberto, escritor.

Ramón Alejandro, pintor y editor.

Irma Alfonso Rubio, arquitecta.

Orlando Alomá, escritor.

Jorge Luis Alvarez, actor.

Diana Álvarez Amell, escritora y crítica.

Isabel Álvarez Borland, escritora y profesora.

Armando Álvarez Bravo, escritor y crítico.

Alberto F. Álvarez García, economista.

Antonio Álvarez Gil. escritor.

Guillermo Álvarez Guedes, humorista.

Sergio Andricaín, investigador.

Nedda Anhalt, escritora.

Armando Añel, periodista y escritor.

Alejando Armengol, periodista y escritor.

Jesús J. Barquet, escritor.

Víctor Batista, Director de la Editorial Colibrí.

José Bedia, pintor.

Eduardo Béjar, crítico y escritor.

Juan F. Benemelis, escritor.

Antonio Benítez Rojo, escritor.

Beatriz Bernal Gómez, jurista, escritora y profesora.

Juan Antonio Blanco Gil, escritor.

Alina Brouwer, pianista.

Malena Burke, cantante.

Lissette Bustamante, periodista.

Humberto Calzada, pintor.

Jorge Camacho, pintor.

Madeline Cámara, escritora y crítica.

José Aníbal Campos, ensayista y traductor.

Julieta Campos, escritora.

Hugo Cancio, productor.

Wilfredo Cancio Isla, periodista y crítico.

Yanitzia Canetti, escritora, editora y traductora.

Jorge Carrigan, escritor.

Carlos Caso, diseñador, Director Artístico de Encuentro de la Cultura Cubana.

Sara Castany, periodista, editora jefa de Vanidades.

Eudel Cepero, ecologista.

Flores Chaviano Jiménez, músico.

Nat Chediak, musicólogo.

Willy Chirino, músico.

Ramón Colás, bibliotecario, fundador del Proyecto

de Bibliotecas Independientes de Cuba.

Enrique Collazo, escritor y periodista.

Yvonne M. Conde, periodista y escritora.

Orlando Coré Fernández, escritor.

Armando Correa, periodista y crítico.

Miguel Correa Mújica, escritor.

Jorge Ignacio Cortiñas, dramaturgo.

Emilio A. Cosío, abogado.

Miguel Cossío Woodward, escritor.

Carlos Cruz, actor.

Luis Cruz Azaceta, artista plástico.

Mª Elena Cruz Varela, escritora y periodista.

Ena Curnow, historiadora.

Belkis Cuza Malé, escritora y periodista. Editora del

Linden Lane Magazine.

Paquito D'Rivera, músico.

Demi, pintora.

 $\textbf{Manuel Desdín}, \ inform\'atico. \ Director \ de \ Tecnolog\'ia$

de Encuentro de la Cultura Cubana.

Maite Díaz, pintora e ilustradora.

Robert C. Díaz, escritor y cineasta.

Rolando Díaz, cineasta.

Carlos A. Díaz Barrios, escritor y periodista.

Pablo Díaz Espí, escritor y periodista, director de *Encuentro en la Red*.

Manuel Díaz Martínez, escritor y periodista, coDirector de la revista *Encuentro de la Cultura Cubana*.

encuentro

Néstor Díaz de Villegas, escritor y periodista.

Evelio Domínguez Hernández, escritor y luthier.

Raúl Dopico, escritor.

Armando Dorrego, director y guionista.

Raúl Durán, artista.

Jorge Ebro, periodista y escritor.

Vicente Echerri, escritor y periodista.

José A. Escarpanter, filólogo y crítico.

Carlos Espinosa, crítico y escritor.

Emilio Estefan, productor y músico.

Gloria Estefan, cantante.

José Antonio Évora, periodista y escritor.

Tony Évora, artista plástico y musicólogo.

José Luis Fajardo Trabanco, músico.

Roberto Fandiño, cineasta.

Ana Julia Faya, editora y periodista.

Jorge Febles, profesor e investigador.

Damián Fernández, escritor y profesor.

Lino B. Fernández, Secretario de Relaciones Internacionales de la Coordinadora Socialdemócrata de Cuba.

Mercedes Fernández Arnais, productora de televisión.

Ramón Fernández Larrea, escritor.

Joaquín Ferrer, pintor.

Jorge Ferrer, escritor.

Javier Figueroa, historiador.

Roberto Fontanillas Roig, periodista, Secretario

General de la Unión Liberal Cubana.

Leopoldo Fornés-Bonavía Dolz, historiador y traductor.

Martha Frayde, médico, Presidenta del Comité Cubano por los Derechos Humanos, Madrid.

Ileana Fuentes, escritora.

Guillermo Fuertes, profesor.

Ernesto Fundora, cineasta.

Alexis Gainza, periodista.

Andy García, actor.

Ángel Cristóbal García, escritor y periodista.

Edmundo García, locutor y periodista.

Patricia García, productora.

Manuel García Díaz, economista.

Nereida Garcia-Ferraz, artista plástica.

Luis Manuel García Méndez, escritor y periodista,

Jefe de Redacción de la revista Encuentro de la cul-

tura Cubana.

Emilio García Montiel, escritor.

Héctor García Quintana, escritor.

Reinaldo García Ramos, escritor.

Lorenzo García Vega, escritor.

Carmelo Gariano, escritor, crítico y profesor.

Francisco Gattorno Sánchez, actor.

Antonio Gayoso, Director de RRHH del Buró para la

Ciencia y la Tecnología de la Agencia Internacional

para el Desarrollo (AID).

Lourdes Gil, escritora.

Sergio Giral, director de cine y guionista.

Belmaris Gonzalez, bailarina y coreógrafa.

Juan-Si González, artista visual.

Salvador L. González, diseñador.

Sauro González, investigador y periodista.

Alejandro González Acosta, escritor, crítico y profesor.

Yomar González Domínguez, escritor.

Roberto González Echevarría, escritor, académico v crítico.

Orlando González Esteva, escritor.

José Miguel Gonzáles Llorente, escritor y publicista.

Yara González-Montes, crítica y profesora.

Dominga González Suárez, investigadora.

Antonio Guedes, médico, Vicepresidente de la Unión

Liberal Cubana.

Germán Guerra, escritor.

Amaury Gutiérrez, cantautor.

Mariela A. Gutiérrez, profesora y escritora.

Warren Hampton, escritor y traductor.

Joel Hernández, cantante y percusionista.

Julio Hernández, miembro del Partido Demócrata Cristiano de Cuba

Ernesto Hernández Busto, escritor.

María Cristina Herrera, fundadora del Instituto de

Estudios Cubanos.

Alcibíades Hidalgo, político.

León Ichaso, cineasta.

Emilio Ichikawa, escritor.

Daniel Iglesias Kennedy, escritor.

Alina Interián, ex Directora Feria Internacional del

Libro de Miami.

José Iraola, pintor y dibujante.

Maya Islas, escritora.

Iraida Iturralde, escritora, Presidenta el Centro Cultural

Cubano de New York.

Andrés Jorge, escritor y periodista.

Nancy Julien-Landelius, ex Primer Secretaria del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba.

Dolores M. Koch, académica v escritora.

José Kozer, escritor.

Andrés Lacau, artista plástico.

Boris Larramendi Méndez, músico y compositor.

Julio Larraz, pintor.

Alberto Lauro, escritor.

Felipe Lázaro, escritor, Director de la Editorial Betania.

Ivette Leyva, periodista.

Humberto López y Guerra, cineasta y periodista.

Irena López Kuchilán, guionista.

Rafael López Ramos, artista plástico, periodista y escritor.

Sergio López Rivero, escritor e historiador.

Carlos M. Luis, pintor, crítico y escritor.

Justo Luis, artista plástico.

Laura Luna, artista plástica.

Pedro Machado de Castro, musicólogo.

Eduardo Macías, director y guionista.

Eduardo Manet, escritor.

Bernardo Marques-Ravelo, escritor y periodista.

Ángel Marrero, pintor.

Baltasar Martín, escritor.

Ofelia Martín Hudson, escritora y profesora.

Dionisio D. Martínez, escritor.

Gerardo Martínez, miembro del Partido Demócrata

Cristiano de Cuba.

Osmín Martínez, periodista.

Dennys Matos, periodista y crítico.

Huber Matos, político. Presidente de Cuba Independiente y Democrática (CID).

Pablo Medina, escritor.

L. Santiago Méndez Alpízar (Chago), escritor.

Adriana Méndez Rodenas, escritora y crítica.

Ana Menéndez, escritora y periodista.

María Rosa Menocal, escritora y académica.

Carmelo Mesa-Lago, economista.

Berta Mexidor, bibliotecaria, fundadora del Proyecto de Bibliotecas Independientes de Cuba.

Marcos Miranda, director, escritor y productor de radio v TV.

Norma Miranda, socióloga y escritora.

Reinaldo Miravalles, actor.

Marcelino Mivares. Presidente del Partido Demócrata Cristiano de Cuba

Carlos Alberto Montaner, escritor y periodista, Presidente de la Unión Liberal de Cuba.

Matías Montes Huidobro, escritor y profesor.

César Mora, escritor.

Juan Luis Morales, arquitecto.

Francisco Morán, escritor, Director de la revista digital La Habana Elegante.

Idalia Morejón, escritora.

Rolando Morelli, escritor y editor.

Marcia Morgado, escritora y periodista.

Omar Moynelo, actor.

Eusebio Muial-León, académico y escritor.

Fabio Murrieta, escritor y profesor.

William Navarrete, escritor.

Osvaldo Navarro, escritor.

Benigno Nieto, escritor.

Iván de la Nuez, escritor y crítico, Director de Expo-

siciones del Palau de la Virreina.

Alexis Núñez Oliva, productor de televisión.

Enrique O'Farrill Julien, escritor.

Eduardo Oieda Caramaza. Presidente de la Coordinadora Socialdemócrata de Cuba.

Joaquín Ordoqui García, escritor y musicólogo.

Lourdes Parajón, psicóloga.

Mario Parajón, escritor y profesor.

Teresa Parajón, médico.

Omar Pascual Castillo, escritor y crítico.

Enrique Patterson, escritor y profesor.

Ricardo Pau-Llosa, escritor y crítico.

Luis de la Paz, escritor.

Gina Pellón, pintora.

Manuel Pereira, escritor.

Marifeli Pérez-Stable, politóloga y escritora.

Gustavo Pérez Firmat, escritor y académico.

Taiyana Pimentel, curadora de arte contemporáneo.

Juana Rosa Pita, escritora.

Jorge A. Pomar, escritor y periodista.

Pedro Portal, fotógrafo.

Iván Portela, escritor.

Juan José Prats Ferrer, catedrático.

Nicolás Quintana, arquitecto y profesor.

Vladimir Ramírez, pianista y arreglista.

184

José Ignacio Rasco, Presidente del Instituto Jacques Maritain de Cuba (Partido Demócrata Cubano).

Juan Carlos Recio, periodista.

Lily Rentería, actriz.

Andrés Reynaldo, escritor y periodista.

Alejandro Ríos, escritor y crítico.

Enrique del Risco, escritor.

Isel Rivero, escritora.

Miguel Rivero, periodista.

Gerardo Riverón, actor.

Mireya Robles, escritora e investigadora.

Albita Rodríguez, cantante y compositora.

Annabelle Rodríguez, Presidenta de la Asociación

Encuentro de la Cultura Cubana.

Antonio Orlando Rodríguez, escritor.

Arturo Rodríguez, pintor.

Diego Rodríguez Arché, director de cine.

Milena Rodríguez Gutiérrez, escritora.

Arsenio Rodríguez Quintana, escritor y periodista.

Orlando Rodríguez Sardiñas (Rossardi), Secre-

tario Ejecutivo del PEN Club de Escritores Cubanos en el Exilio.

Teresa María Rojas, escritora.

Rafael Rojas Gutiérrez, escritor e historiador, coDirector de la revista Encuentro de la Cultura Cubana.

Irela Roldán, profesora de danza y coreógrafa.

Alexis Romay, editor y escritor.

Vicky Ruiz Labrit, periodista.

Jeovanni Salamanca, periodista.

Miguel Ángel Sánchez, periodista.

Osvaldo Sánchez, escritor.

Rolando Sánchez Mejías, escritor.

Omar Santana, artista plástico.

Enrico Mario Santí, escritor y crítico.

Mercedes Sarduy, Presidenta de la Fundación Severo

Sarduy.

Jesús Selgas, pintor.

Julio César Séneca Martínez, psicólogo.

Pío E. Serrano, escritor, Director de la Editorial Verbum.

Mary Simón, periodista.

Rosario Suárez (Charín), bailarina.

Juan Suárez-Rivas, Secretario de Política Exterior

de la Unión Liberal de Cuba.

Elena Tamargo, escritora.

Nivaria Tejera, escritora.

Gladys Triana, artista plástica.

José Triana, escritor.

Jorge Trinchet, cineasta.

Grettel Trujillo, actriz.

IvánTrujillo, crítico y escritor.

Roberto Uría, escritor.

Pavel Urkiza, músico.

Bebo Valdés, músico.

Gustavo Valdés, pintor.

Zoe Valdés, escritora.

Ana Valdés-Miranda Crespo, escritora.

Justo E. Vasco, escritor y traductor.

Aurelio de la Vega, músico y compositor.

Jesús Vega, escritor y editor.

Marisela Verena, músico.

Carlos Victoria, escritor.

Fernando Villaverde, escritor.

Rosa Leonor Whitmarsh, periodista.

Laura Ymayo Tartakoff, escritora y profesora.

Eduardo Zayas-Bazán, escritor.

Rafael Zequeira, escritor.

Mensaje desde La Habana para amigos que están lejos

[19 DE ABRIL, 2003]

En los últimos días, hemos visto con sorpresa y dolor que al pie de manifiestos calumniosos contra Cuba se han mezclado consabidas firmas de la maquinaria de propaganda anticubana con los nombres entrañables de algunos amigos. Al propio tiempo, se han difundido declaraciones de otros, no menos entrañables para Cuba y los cubanos, que creemos nacidas de la distancia, la desinformación y los traumas de experiencias socialistas fallidas.

Lamentablemente, y aunque esa no era la intención de estos amigos, son textos que están siendo utilizados en la gran campaña que pretende aislarnos y preparar el terreno para una agresión militar de los Estados Unidos contra Cuba.

Nuestro pequeño país está hoy más amenazado que nunca antes por la superpotencia que pretende imponer una dictadura fascista a escala planetaria. Para defenderse, Cuba se ha visto obligada a tomar medidas enérgicas que naturalmente no deseaba. No se le debe juzgar por esas medidas arrancándolas de su contexto.

Resulta elocuente que la única manifestación en el mundo que apoyó el reciente genocidio haya tenido lugar en Miami, bajo la consigna «Irak ahora, Cuba después», a lo que se suman amenazas explícitas de miembros de la cúpula fascista gobernante en los Estados Unidos.

Son momentos de nuevas pruebas para la Revolución cubana y para la humanidad toda, y no basta combatir las agresiones cuando son inminentes o están ya en marcha.

Hoy, 19 de abril de 2003, a cuarenta y dos años de la derrota en Playa Girón de la invasión mercenaria, no nos estamos dirigiendo a los que han hecho del tema de Cuba un negocio o una obsesión, sino a amigos que de buena fe puedan estar confundidos y que tantas veces nos han brindado su solidaridad.

Alicia Alonso Miguel Barnet Leo Brouwer Abelardo Estorino Roberto Fabelo Pablo Armando Fernández Julio García Espinosa Fina García Marruz **Harold Gramatges**

Alfredo Guevara Eusebio Leal Octavio Cortázar José Loyola Carlos Martí Raquel Revuelta Nancy Morejón Silvio Rodríguez Senel Paz

Amaury Pérez Graziella Pogolotti César Portillo de la Luz Omara Portuondo Roberto Fernández Retamar Marta Valdés Chucho Valdés **Cintio Vitier**

Queridos amigos cubanos (de dentro y fuera de Cuba)

[28 DE ABRIL, 2003]

Si nuestros nombres han aparecido en algún escrito o manifiesto crítico, tanto contra las detenciones de disidentes como contra las ejecuciones recientes llevadas a cabo por el gobierno de Fidel Castro, no se debe a ningún error ni manipulación ni desinformación. Hemos condenado y seguimos condenando dichos actos por considerarlos un atentado a la libertad y a la vida.

Muy recientemente hemos manifestado no sólo en documentos similares, sino también con nuestra presencia en las calles junto a millones de ciudadanos, nuestra oposición frontal a la guerra de Irak.

Ambas cosas no son contradictorias sino complementarias. Basta ya de escudarse en las atrocidades del enemigo para cometer impunemente las propias. Las injusticias y los crímenes contra la humanidad han de ser denunciados por los ciudadanos, vengan de donde vengan y los cometan quienes los cometan.

Mantenemos nuestra solidaridad con el pueblo cubano, que sobrevive dentro y fuera de la isla, pero no con quienes han usurpado ya demasiado tiempo su representación y silenciado su voz.

Héctor Aguilar Camín	
Pedro Almodóvar	
Imanol Arias	
Montxo Armendáriz	
Elena Arnedo	
Rafael Azcona	
Javier Bardem	
Pilar Bardem	
María Barranco	
Ana Belén	
Javier Cercas	
Juan Cruz	
Jordi Dauder	
Agustín Diaz-Yanes	
Gabino Diego	
Juan Diego	
luan Echanove	

Concha García Campoy	
Paz Alicia García-Diego	
José Luís García Sánchez	
Ariadna Gil	
Ángeles González Sinde	
Manuel Gutierrez Aragón	
Rosa León	
Elvira Lindo	
Emilio Martinez Lázaro	
Victor Manuel	
Javier Mariscal	
Ángeles Mastretta	
Juan José Millás	
Silvia Munt	
Antonio Muñoz Molina	
Lluis Pascual	
Luís Pastor	

Rosana Pastor
Santiago Ramos
Miguel Ríos
Arturo Ripstein
Ana Ruíz Tagle
Joaquín Sabina
Rosa María Sardá
Fernando Savater
loan Manuel Serrat
Gonzalo Suárez
Luis Tosar
David Trueba
Fernando Trueba
Imanol Uribe
Caetano Veloso
Leonor Watling
El Gran Wyoming

A la conciencia del mundo

Mensaje leído por el investigador y sociólogo mexicano Pablo González Casanova, en la Plaza de la Revolución; 1 de mayo, 2003

MÉXICO, ABRIL DE 2003

La invasión a Irak ha tenido como consecuencia el quebranto del orden internacional. Una sola potencia agravia hoy las normas de entendimiento entre los pueblos. Esa potencia invocó una serie de causas no verificadas para justificar su intromisión, provocó la pérdida masiva de vidas humanas y toleró la devastación de uno de los patrimonios culturales de la humanidad.

Nosotros sólo poseemos nuestra autoridad moral y desde ella hacemos un llamado a la conciencia del mundo para evitar un nuevo atropello a los principios que nos rigen. Hoy existe una dura campaña en contra de una nación de América Latina. El acoso de que es objeto Cuba puede ser el pretexto para una invasión. Frente a esto, oponemos los principios universales de soberanía nacional, de respeto a la integridad territorial y el derecho a la autodeterminación, imprescindibles para la justa convivencia de las naciones.

Leopoldo Zea Adolfo Sánchez Vázquez Miguel León Portilla **Andrés Henestrosa** María Roio Jaime Labastida Víctor Flores Olea Federico Álvarez Gilberto López y Rivas Pablo González Casanova Rigoberta Menchú **Nadine Gordimer** Adolfo Pérez Esquivel Gabriel García Márquez Mario Benedetti **Ernesto Cardenal Oscar Niemeyer Harry Belafonte Danny Glover Antonio Gades**

Alfonso Sastre Volodia Teitelboim José Balmes Jorge Enrique Adoum Thiago de Melo Eduardo Galeano **Daniel Viglietti** Pino Solanas Jorge Saniinés Luisa Valenzuela Luis Sepúlveda Abelardo Castillo Sylvia Iparraguirre Fernando García Eduardo Mignogna Tristan Bauer **Eduardo Pavlovsky** Norman Brisky Noé Jitrik **Tununa Mercado**

Mempo Giardinelli Miguel Bonasso Andrés Rivera James Petras **Emir Sader** Atilio Borón **Arcira Argumedo** Arturo Andrés Roig Gianni Miná **Claude Couffon Rov Brown** Paul Estrade Hebe de Bonafini Santiago García **Ariel Dorfman** Claudia Korol Renato Prada Oropeza Fernando Butazzoni y otros

188

Campaña por la Paz y la Democracia

Carta de protesta contra la represión en Cuba

Nosotros, los abajo firmantes, protestamos enérgicamente por la actual ola de represión en Cuba. Condenamos los arrestos por actividades políticas no violentas de decenas de opositores al gobierno cubano, y las condenas escandalosamente largas —algunas hasta de 29 años— impuestas tras juicios injustos. Según Amnistía Internacional, los arrestados incluyen periodistas, bibliotecarios independientes y miembros de ilegales partidos de la oposición. Condenamos también los juicios y ejecuciones, sucedidos en una semana, de los supuestos secuestradores, tanto por la ausencia de los debidos procedimientos, como porque, por principio, nos oponemos a la pena de muerte.

En tanto que defensores de los derechos humanos, la justicia social y opositores a la guerra, condenamos el brutal régimen de Saddam Hussein, y rechazamos la ocupación norteamericana de Irak. Apoyamos las libertades civiles y los derechos democráticos en todos los países del mundo, independientemente de su sistema económico, político o social. Creemos que es necesario ser coherentes en la denuncia de la represión dondequiera que ocurra, ya sea en Irak o Arabia Saudita, Israel o Cuba, Turquía o los Estados Unidos. El cambio democrático en Cuba deberá lograrlo el pueblo cubano por sí solo. Las violaciones de los derechos democráticos por parte del gobierno cubano no justifican sanciones o cualquier otra forma de intervención de Estados Unidos en Cuba. El gobierno norteamericano no tiene derecho a predicar la democracia y los derechos humanos, pues emplea la retórica de los derechos humanos para promover sus fines imperiales, mientras mantiene un discreto silencio o se limita a protestar simbólicamente cuando se trata de países aliados, y apoya firmemente la bárbara práctica de la pena capital, aplicada frecuentemente en los Estados Unidos.

Recordamos además el largo y criminal historial de intervenciones norteamericanas en América Latina. Historial que incluye seis décadas de control imperial y explotación en Cuba, seguido por un intento de invasión y una campaña de terrorismo internacional y guerra económica, que a estas alturas ya está bien documentada. Sólo un gobierno que repudiara este historial, renunciara a cualquier intención de restaurar su dominio político y económico sobre Cuba, sea directamente o por poderes a través de los cubanoamericanos derechistas, y prometiera respetar la voluntad democrática del pueblo cubano, tendría la legitimidad moral para exigir un cambio democrático en Cuba.

Dado que la administración Bush, más envalentonada por su victoria militar en Irak, amenaza con emprender guerras «preventivas» por todo el mundo, nosotros reafirmamos nuestro respaldo al derecho de autodeterminación de Cuba y nuestra

firme oposición a la política norteamericana de sanciones que tanto sufrimiento le ha ocasionado al pueblo cubano.

Al mismo tiempo, defendemos la democracia en Cuba. El encarcelamiento de personas por intentar ejercer su derecho a la libertad de expresión constituye un acto atroz e inaceptable. Exigimos que el gobierno de Castro libere a todos los prisioneros políticos y permita que el pueblo se exprese, escriba y se organice con libertad.

Michael Albert
Stanley Aronowitz
Eileen Boris
Robert Brenner
Noam Chomsky
Joshua Cohen
Mike Davis
Richard Deats
Haroldo Dilla
Manuela Dobos
Ariel Dorfman
Barbara Ehrenreich
Samuel Farber
Janeane Garofalo
Barbara Garson

Susan Griffin
Thomas Harrison
Adam Hochschild
Doug Ireland
Naomi Klein
Joanne Landy
Jesse Lemisch
Rabbi Michael Lerner
Nelson Lichtenstein
Michael Lowy
Grace Paley
Katha Pollitt
Matthew Rothschild
Edward Said
Jennifer Scarlott

Carl Schorske
Juliet Schor
Ellen Schrecker
Stephen Shalom
Adam Shatz
Alan Sokal
Immanuel Wallerstein
James Weinstein
Naomi Weisstein
Peter and Cora Weiss
Cornel West
Reginald Wilson
Howard Zinn
y otros

Declaración del Comité sobre la Libertad Académica y Derechos Humanos de LASA, aprobado por el Consejo Ejecutivo de LASA¹

La Latin American Studies Association (LASA), agrupación internacional de profesionales con 5.000 miembros en América Latina y Estados Unidos, ha intentado a lo largo de muchos años promover y garantizar la participación de académicos y estudiosos cubanos en las actividades y reuniones de la asociación.

En diversas ocasiones, incluyendo el último Congreso Internacional de LASA celebrado en Dallas a finales de marzo, los retrasos del Departamento de Estado norteamericano en la aprobación de las solicitudes de visa de los investigadores cubanos han impedido u obstruido los intercambios académicos entre Cuba y Estados Unidos. Con frecuencia, los miembros de LASA han criticado las acciones del gobierno de los Estados Unidos que limitan estos intercambios, incluidas las dilaciones que redujeron la participación cubana en la reunión de Dallas.

Asimismo, tanto los miembros como los comités de LASA han criticado reiteradamente la persecución de los académicos, periodistas y activistas de derechos humanos de todo el hemisferio, que han sido atacados por ejercer los derechos elementales de libertad de expresión y asociación.

A partir del 17 de marzo de 2003, el gobierno cubano arrestó cerca de 80 personas, entre las que se encuentran destacados disidentes, activistas de derechos humanos, periodistas, líderes sindicales y bibliotecarios independientes. El Gobierno de Cuba ha condenado a muchos de ellos a penas de 20 años o más de privación de libertad tras someterlos a juicios sumarísimos. Todos los encarcelados expresaban, de manera pacífica y no violenta, sus opiniones políticas y académicas.

El Comité para la Libertad Académica y los Derechos Humanos de LASA condena estos arrestos y veredictos, y demanda que el Gobierno de Cuba libere inmediatamente a aquellos detenidos y sentenciados.

¹ Esta declaración fue hecha tras una carta dirigida por el Dr. Carmelo Mesa-Lago, ex-Presidente de Lasa, a esa institución. Dadas las circunstancias, resultaba incongruente que Lasa no condenara la represión en Cuba. Y añadía que Lasa «aplica un doble rasero al tema de los derechos humanos, y las libertades e intercambios académicos con Cuba: crítico hacia el gobierno de Estados Unidos por sus violaciones, pero no crítico hacia el gobierno cubano por pecados similares. Sinceramente, espero que, siguiendo su 'compromiso permanente con la justicia, los derechos humanos y la democracia', los miembros de Lasa elaboren y aprueben una resolución condenando los recientes encarcelamientos de académicos y activistas de derechos humanos en Cuba».